

# 10 Jahre I.G. Dummersdorf

Januar 1995 / Januar 2005



Bild GMVK



Georg Sewe

## kleine Chronik der I. G. Dummersdorf

- 19.01.1995** Gründungsversammlung I.G.Dummersdorf  
Anlass der 1. Versammlung war die Absicht der Anwohner der unteren Dummersdorfer Str., einen Siedlerverein zu gründen. Es wurde dann beschlossen, eine Interessengemeinschaft in variabler Organisationsform zu gründen.  
Es waren von der Stadt Lübeck Straßenausbaukosten für neue Laternen von den Anwohnern eingefordert worden. Die Stadt hatte allerdings vergessen, die Betroffenen vor der Baumaßnahme zu informieren.  
Dies Thema beschäftigte die I.G.D auf mehreren Veranstaltungen bis zum Jahr 2000.
- 26.01.1995** Organisationsversammlung mit Anwesenheit der Lübecker Nachrichten.  
Demnach verfolgt die Interessengemeinschaft hauptsächlich die Ziele, das dörfliche Zusammenleben unter den Dummersdorfern zu verbessern und damit der schleichenden Anonymität zu entrinnen. Ferner sollen die Interessen der Anwohner gegenüber der Stadtverwaltung deutlicher formuliert und vertreten werden, um den Auswirkungen von Inkompetenzen und Kompetenzstreitigkeiten frühzeitig entgegen zu treten. So sollen etwaige Maßnahmen im Raume Dummersdorf frühzeitig aufgenommen und recherchiert werden, um sie dann den Anwohnern umgehend vorzutragen. Auf diesem Wege sollen eigene Vorstellungen oder Wünsche erfasst und mit stärkerem Gewicht vertreten werden
- 30.03.1995** 1. regulärer Stammtisch  
Es wird ein regelmäßiges Treffen alle 2 Monate an jedem 1. Donnerstag im ungeraden Monat beschlossen. An diesen Treffen findet ein Informationsaustausch zu regionalen und Dummersdorfer Problemen und Ereignissen statt. Hinterher wird geklönt.  
Diese Termine werden auch für Sonderveranstaltungen, die immer mal wieder zu wichtigen Problemen durchgeführt werden, genutzt.
- 00.11.1995** Das Ordnungsamt Lübeck ordnet die Beschilderung in Kücknitz nach Dummersdorf an.  
Albert Hofmeister hat hier die I.G.D. in ihrer Forderung nach Ausschilderung maßgeblich unterstützt.
- 06.06.1996** Am „Runden Tisch Dummersdorf“ wird vom Umweltamt die Verlegung des Parkplatzes am Stülper Huck vorgeschlagen, als „Kompensation“ soll ein Wanderwegenetz angelegt werden.
- 03.08.1996** 1.Dummersdorfer Straßenfest
- 23.10.1996** Am „Runden Tisch Dummersdorf“ wird vom Umweltamt vorgeschlagen, den Hirtenbergweg dem Kiesabbau zu Opfern und den Verkehr zukünftig über den Neunteilsredder zu führen.
- 14.08.1997** Die I.G.D. startet eine Unterschriftenaktion gegen die Verlegung des Hirtenbergweges und Umleitung des Verkehrs durch den Neunteilsredder

**29.08.1998** 2. Dummersdorfer Straßenfest

**07.01.1999** Auf der Versammlung des Dummersdorfer Stammtisches mit Anwesenheit der Senatorin Frau Dr. Beate Hoffmann, Herrn Günter Schütt, (Molle) sowie weiteren Vereins- und Interessenvertretern, setzen die Dummersdorfer ihre Forderung nach einem geordneten Kiesabbau und geregelter Renaturierung durch.

Frau Dr.Hoffmann verspricht die Durchführung eines Planfeststellungsverfahrens, das im weiteren Verlauf von der I.G.D. kritisch begleitet wird.

**07.01.1999** Die LN berichtet sehr ausführlich über die Dummersdorfer Versammlung!

**27.09.2000** Informationsveranstaltung im Travegymnasium durch das Umweltamt. Die Pläne zum Kiesabbaugebiet als zukünftiges Naherholungsgebiet werden vorgestellt.

**2000** Dummersdorfer Straßenfest fällt wegen Bauaktivitäten im Dorf (Fa. Schütt), aus.  
Die I.G.D. wehrt sich gegen die Absicht der Stadt, den Bebauungsplan für das Baugebiet „Schütt, Dummersdorfer Gut“, auf das ganze untere Dorf zu erweitern. In der Folge hätten sich dadurch die Anschlusskosten für die neuen Schmutzwassersiele erhöht!

**15.11.2001** Unterschriftenaktion zur Verkehrsberuhigung der unteren Dummersdorfer Str.

**23.02.2002** Große Reinigungsaktion der I.G.D. mit dem Gemeinnützigen Verein Kücknitz und der FF Dummersdorf mit der Jugendfeuerwehr.  
Das Schmiedemoor mit Umgebung wird gereinigt und durchgeforstet.  
Der GMVK stiftet eine Parkbank und Infotafel.

**29.09.2002** 3. Dummersdorfer Straßenfest

**14.08.2004** 4. Dummersdorfer Straßenfest

**06.01.2005** **Feier 10 Jahre I.G.Dummersdorf !**

**Bericht vom 06.01.05**

Die Interessengemeinschaft Dummersdorf feierte am 06.01.2005 um 20,00 Uhr, im Gerätehaus der Dummersdorfer Feuerwehr am Wischhofweg, ihr 10 jähriges Bestehen.

Zu der kleinen Geburtstagsfeier erschienen über 50 Dummersdorfer.

Zu Beginn wurde in einer Schweigeminute, dem am selben Tage beigesezten ehemaligen Wehrführer Rudolf Huter, gedacht.

Georg Sewe gab in seiner Ansprache einen Überblick über Entstehung und wesentliche Aktivitäten der I.G.D.

In der Feier wurde auch der Jugendfeuerwehr eine Spende, aus dem Erlös unseres letzten Dorffestes, von 400,- Euro überreicht.

Es wurde anschließend ein langer Klönabend mit Sekt und kleinem Imbiss.

Wir treffen uns alle 2 Monate zum Dummersdorfer Stammtisch, im 2-Jahresrytmus veranstalten wir ein Dorffest.

Die IG Dummersdorf entstand aus dem Bedürfnis der Anwohner, eigene Aktivitäten zu entwickeln.

Demnach verfolgt die Interessensgemeinschaft hauptsächlich die Ziele, das dörfliche Zusammenleben unter den Dummersdorfern zu verbessern und damit der schleichenden Anonymität zu entrinnen. Ferner sollen die Interessen der Anwohner gegenüber der Stadtverwaltung deutlicher formuliert und vertreten werden, um den Auswirkungen von Inkompetenzen und Kompetenzstreitigkeiten frühzeitig entgegen zu treten. So sollen etwaige Maßnahmen im Raume Dummersdorf frühzeitig aufgenommen und recherchiert werden, um sie dann den Anwohnern umgehend vorzutragen. Auf diesem Wege sollen eigene Vorstellungen oder Wünsche erfasst und mit stärkerem Gewicht vertreten werden.

In den vergangenen Jahren haben wir einige, für uns wichtige Veranstaltungen, durchführen können.

Als Erfolg unserer Initiativen sind z.B. zu nennen:

- Ortshinweis-Beschilderung in Kücknitz (fehlt immer noch auf der B75!)
- Abstellung von Verkehrsbelästigungen, insbesondere durch LVG (Endhaltestelle)
- Durchführung eines Planfeststellungsverfahrens für den Kiesabbau
- Unterstützung der FF Dummersdorf zur Erlangung des neuen Gerätehauses
- Bekanntmachung von vielen öffentlichen Vorhaben, wie z.B. B-Pläne ( Schütt ), Schmutzwasser Erschließung
- Verhinderung der Kiesabfuhr durch den Neunteilsredder
- Trassenverlegung um das Tierheim
- Parkplatz Verlegung am Hirtenbergweg
- Reinigungsaktion am Schmiedemoor
- Dorffest mit vielen Aktivitäten alle 2 Jahre

Dies sind nur einige Punkte, wo sich die Dummersdorfer engagiert haben.

Wir würden uns freuen, wenn wir auch Sie zum Dummersdorfer Stammtisch begrüßen können.

Georg Sewe  
(Sprecher IGD)